

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**IGNACIO MIER: PLAN "A" Y "B", EN PERÍODO ORDINARIO; MONREAL: "¿CANDIDATURA INDEPENDIENTE?", "HASTA AHORA, NO", RESPONDE**

Hoy, en sesión presencial, pleno de la representación popular en San Lázaro, discute, vota y aprueba, proyecto de reforma constitucional en materia electoral que presentó el presidente Andrés Manuel López Obrador, 28 de abril pasado, dos días antes de clausurar segundo periodo ordinario de sesiones, del primer año de ejercicio en LXV Legislatura.

A las 11:00 horas, bajo aquella modalidad, diputados federales, alistan desahogo al proceso legislativo del primer decreto que envió el promovente del controversial asunto.

Desde entonces, hubieron de transcurrir 7 meses con 6 días, para que el decreto, ¡al fin!, se ponga a consideración de la asamblea, el cual, los votos del PAN-PRI-PRD-MC, en contra, desechan.

Reiteramos, grupo mayor que coordina el legislador de Puebla, Moisés Ignacio Mier Velazco y PT-Verde, juntan 276 diputados federales; se requieren 334 y la diferencia para esa mayoría calificada -y se considera reforma constitucional el asunto-, los tiene la bancada del Revolucionario Institucional, 58 votos.

Hasta el momento, en el grupo parlamentario de Morena, se ratifica que, este martes, se pone a discusión el decreto que envió en aquella fecha, el promovente, se cumple su proceso legislativo, y de esa manera, una vez que el presidente de la mesa directiva, Santiago Creel Miranda, declare que no cumple mayoría calificada el proyecto, se desecha.



Hoy, cual adelantó titular en secretaría de Gobernación. Adán Augusto López Hernández, llega a Cámara de Diputados, plan “B”, en el mismo asunto, cual anuncio el presidente López Obrador, luego de la marcha del domingo 13 de noviembre pasado, por la democracia y “#El INE No se Toca”. Es decir, acotar en materia administrativa, al árbitro electoral.

En la estrategia cameral que implementan en el staff de la Junta de Coordinación Política, que preside el diputado Ignacio Mier, defienden que mantienen misma ruta: tan pronto desechen plan “A”, agendar para desahogo legislativo, plan “B”, antes o el día de la clausura del actual periodo ordinario, el 15 de este mes. O sea, jueves de próxima semana.

En la óptica del grupo mayor, no cambia nada la ruta que delineó semana pasada su coordinador parlamentario.

Una vez que hoy reciba Cámara de Diputados, proyecto del Ejecutivo Federal, en materia de Leyes Reglamentarias, el asunto, se turna, seguramente a mismas comisiones que dictaminaron el plan “A”, Reforma Electoral, Puntos Constitucionales y Gobernación y Población; cumplen trámites, analizan, discuten, votan y aprueban el decreto, lo publican en Gaceta Parlamentaria y turnan a consideración de la asamblea.

Reforma secundaria en materia electoral, son 6 ó 7 puntos, perfilo el senador Ricardo Monreal Ávila y el mismo diputado Ignacio Mier, cual anotamos en esta columna.

Esencia de esta iniciativa, hay que decirlo, el recorte presupuestal al INE, de otros 3 mil 500 mdp, lo que haría que el árbitro electoral, en un año en el que no hay elección federal, ejerza recursos públicos para su desempeño, por alrededor de 10 mil millones de pesos, aproximadamente.

Entonces sí, obligaría a que los consejeros electorales y altos funcionarios del INE, en congruencia, se bajen onerosos sueldos hasta por 400 mil pesos al mes, más otras “prestaciones de ley”, dirían en los anuncios que ofrecen a los ciudadanos que buscan un empleo o que leen las ofertas en cartulinas que las empresas pegan en su entrada principal o en periódicos.



De hoy a aquel jueves de siguiente semana, el asunto, cual trazó ruta el jefe de la bancada mayoritaria en San Lázaro, se cumple, en tiempo y forma.

Y quedaría por resolver, convocatoria para el proceso de elección de 4 vacantes en el Consejo General del INE, a cubrir próximo mes de abril.

Convocatoria, reiteramos, de formalidad, porque los aspirantes que se inscriban en el proceso, serán los que patrocinen los partidos políticos, “de Morena para abajo”, y sea por cédula o al azar, hay que decirlo, los agraciados, son los que ellos mismos propusieron.

Con la diferencia de que si es por insaculación, el riesgo latente, es que un solo partido político, o bloque -Morena y aliados u opositor-, podría llevarse el premio mayor, con los 4 que “palomeó”, para que se apunten en participar al proceso de selección.

Técnicamente, virtual reparto de cuotas, avasallante.

¡Claro!, insistimos y persistimos, si de hoy en adelante, permea diálogo, negociación, acuerdos, visión de futuro, entre nuestros actores políticos, del grupo en el poder y adversarios, la reforma electoral, en materia constitucional y secundaria, junto con la designación de consejeros, se puede llevar a buen puerto, y el tema, ahí queda.

Reinician el asunto y todos felices y contentos, no hay vergonzante victoria ni humillante derrota.

Ayer, durante intervención que tuvo en un foro que organizaron las mil empresas más importantes del país, el diputado Santiago Creel Miranda, defendió el asunto que hoy, agenda en el salón de sesiones en San Lázaro.

–“En discusión de la reforma electoral, se va a defender la prosperidad, estabilidad política y económica, democracia y gobernabilidad del país”,

Expuso que cuando se habla de economía, también se tiene que hablar de política y educación.



-“No podemos hablar de un México próspero, si no tenemos ese instrumento igualador, el verdadero instrumento que nos iguala, que rompe esa desigualdad social en el país, que es la educación”.

Ante directivos y representantes de 1000 empresas en el país, el presidente en mesa directiva, afirmó que hoy, son más los que quieren un México de prosperidad, y sustentó con la muestra de los 23 millones de mexicanos que en el 2021 votaron por la coalición “Va por México”, contra 22 millones de ciudadanos que obtuvieron los del bloque oficialista.

También ayer, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, aseguro que el PRI, votará este martes, en el pleno, en contra de la reforma constitucional del presidente López Obrador.

Fustigó al diputado Creel, quien señala que alianza opositora termina, si el PRI vota a favor el decreto que hoy se pone a consideración de la asamblea, en materia de reforma electoral, constitucional.

-“Le respondería que fuera prudente, que nosotros tomamos nuestras decisiones según nuestra convicción y que no creemos haber fallado en ninguna”.

-“Estuvimos en contra de la reforma electoral, de la reforma eléctrica y lo hicimos por convicción. Hoy, estaremos en contra de la reforma electoral de la misma manera”, ofreció.

Con estadísticas en su memoria, el legislador justificó apoyo que ofrecieron a la iniciativa para militarizar seguridad pública de la nación.

-“Y si aprobaos la extensión de la posibilidad de que el Ejército participe en tareas de seguridad, es porque estamos convencidos de que es necesario y si no, vea usted el desastroso fin de semana que hubo con tanta pérdida de vidas”, respondió a quienes recordaron puyante asunto.



-“Cómo es posible que Coahuila, tenga cero homicidios y tengamos estados de 17 homicidios, de 18 homicidios el fin de semana; los gobernadores tienen que asumir su responsabilidad y requiere la cooperación del gobierno federal y la participación de los municipios”.

Rubén Moreira, hasta en dos ocasiones, desmintió al diputado Creel:

-“Yo no veo la palabra echarse para atrás. Tan estamos muy claros que se va a presentar esa reforma y nosotros vamos a votar en contra, me refiero a la constitucional. Y también, seguramente la otra”.

-“Entonces, pues mañana (hoy), será un día de intenso trabajo y de argumentos y de enfrentar en una forma dialéctica lo que unos y otros pensamos”.

-“Nosotros no votamos en contra ni por odios ni prejuicios, ni por venganzas, ni por desquites. Nosotros votamos por razones”.

Fue insistente del voto en contra del plan “A”:

-“Nosotros, dijimos desde un principio, nosotros no tenemos iniciativa ni va a salir otra iniciativa. Hay problemas electorales en este país. Problemas en este país que tenemos que tratar, uno de ellos es la violencia”.

Este asunto, que hoy dirime la representación popular en San Lázaro, el país, conoce con antelación, la votación y se desecha.

La realidad es el plan “B”, que retira recursos al INE, por más de tres mil millones de pesos, el tema central, luego de fallida reforma constitucional.

Privilegio que tiene Morena y aliados en Cámara de Diputados, para aprobar reforma electoral, en materia secundaria, que exige mitad más uno del pleno, es decir, 251 legisladores, el bloque oficial lo tiene: 276 curules.



¡Ojalá!, ambas reformas, se legislen lo más pronto posible, para terminar con discrepancias entre nuestros representantes populares y clase política, oficial y adversarios, porque omiten que los mexicanos, necesitan la atención de todos ellos, “del Presidente para abajo”, en otros asuntos.

Combate a brutal, criminal inflación, feminicidios, violencia y delincuencia, infanticidios; secuestros, crímenes de jueces, de pequeños y medianos empresarios que se niegan a pagar derecho de piso por sus negocios.

Abasto de medicinas en clínicas y hospitales del sector Salud; empleos mejor pagados, reparación de baches y tapar coladeras donde pierden la vida las mujeres en CDMX y los automovilistas sufren averías en sus carros, mientras “Es Claudia”, ¡en campaña!, tan campante, cual whisky inglés.

EN EL CHACALEO

¿De qué manera razona el Presidente, 4 años de su gobierno?, porque las señales políticas y económicas, indican desconfianza, incertidumbre, en el tramo final. ¡Cuidado!... Ayer, circuló en redes sociales, contundente video en el que integrantes del EZLN, de manera virtual, están posición de guerra, contra el gobierno del presidente López Obrador; de hecho, están inconformes por la depredación del controversial proyecto que se conoce como “Tren Maya”... En tiempo y forma, en este espacio, señalamos que brigadas del EZLN, levantaron firmas, para protestar contra esa obra sexenal, cuando se anunció en Palacio Nacional... Cuestionamos si el “Subcomandante Marcos”, estaba de acuerdo con el proyecto, por el silencio que mantenían. Ayer, rompieron el silencio. Reiteramos: ¡Cuidado!, las señales, no son buenas, hay que decirlo... Quien también rompió silencio y detuvo especulación en torno a su candidatura presidencial, fue el coordinador del grupo mayor en el Senado, a quien el todos unidos contra Monreal, lo señalaron de decir que dijo que está en pláticas con la candidatura en el bloque opositor... En entrevista que ofreció en Pachuca, Hidalgo, a donde acudió para estar presente en el informe legislativo que rindió el senador, Navor Alberto Rojas Mancera, el político de Zacatecas negó esa versión y sostiene: “vamos a estar en la boleta y mi lucha va a seguir siendo dentro de Morena”. No quiere ser actor de división en el PAN-PRI-PRD-MC, “ni quiero tampoco ser motivo de descalificación al interior de Morena, porque yo no afirmé que si no era por Morena, me iría por Va por México; ni ellos me ha invitado, ni yo he tocado sus puertas”... Defendió su tesis: “sin reconciliación no hay nación”, y criticó que el jefe máximo de Morena y del ejecutivo Federal, no lo pondere, como lo hace con la jefa del gobierno capitalino... “Yo sí creo en la reconciliación, no creo en el odio, no creo en esta confrontación permanente y en



esta crispación permanente”. ¡Zas!... Persistente, negó candidatura independiente: “hasta ahora, no. estoy luchando dentro de Morena y soy hombre de fe y creo en la reconciliación de México”... ¡Venga!... Pasado mañana, al mediodía, la Coordinadora Nacional de Protección Civil, Laura Velázquez Alzúa, realiza visita a la mina “El Pinabete”, para constatar avances en los trabajos que ordenó el Presidente de la República, en las instalaciones que se localizan en la comunidad “Agujitas” en Sabinas, Coahuila... El MC, lamenta crisis de inseguridad que atraviesa Zacatecas. “Es preocupante que, a un año del anuncio del Plan de Apoyo que presentó el Presidente en la entidad, hoy, persista la crisis de violencia y el desafío a las instituciones de seguridad e impartición de justicia”... El partido del movimiento naranja, refiere el crimen del juez de control, Roberto Elías Martínez y muerte del general, José Silvestre, coordinador de Guardia Nacional en el estado, “ejemplo de la ineficiencia del despliegue de las Fuerzas Armadas”... ¡Zas!... Solidaridad fraterna y apoyo moral para el doctor, Eliseo Aguilar Salazar, por el fallecimiento de su hijo, José Augusto Aguilar Granados, acaecido en septiembre pasado, lamentable hecho que ignorábamos... Al destacado profesional de la medicina homeópata y alópata, expresamos condolencias y deseamos pronta recuperación por la sensible pérdida de su hijo, que hacemos extensivo a su esposa, Silvia Granados Serranos y sus otros hijos, Elise Arely y Christian Adrián... ¡Caray!, son momentos en los que cualquier ser humano, quisiera que esos hechos, no sucedieran nunca, cuando perdemos a un familiar, en el viaje eterno... ¡Ánimo!, doctor. José Augusto, está con Dios y el Maestro Jesús... ¡Que así sea! y que en paz descanse... José Augusto, fue el chef que preparaba alimentos de los ciudadanos de Iztapalapa, que escenifican cada año, en Semana Santa, vida y muerte del Maestro Jesús... Su fallecimiento, fue muy sentido entre los habitantes originarios de los 8 barrios de Iztapalapa... Deleznable, que el diputado federal del PT, Reginaldo Sandoval Flores, con la costumbre del brutal, inmoral acarreo, citara ayer, 16:30 horas, “a todos los empleados de limpieza”, para hacer acto de presencia en su primer informe legislativo en uno de los salones de “Los Cristales”... Hoy, con el asunto electoral en el salón de sesiones, simpatizantes del proyecto oficial y opositor, sitian instalaciones en Cámara de Diputados. ¡Cuidado!, que la violencia, no sea la nota estelar del día en la representación popular... Desde ayer por la tarde, advirtieron de ello, a los diputados federales, para que tomen precaución...